
La Corte dei conti ha citato il rettore della Sapienza 
per «illeciti inquadramenti». Lui: accuse assurde 

Tecce a giudizio 
per danni erariali 
La Corte dei conti ha citato a giudizio il Rettore Giorgio 
Tecce per la vicenda degli illeciti inquadramenti neiie qua-
lifiche superiori del personate dell'ateneo. I danni erariali 
sarebbero di 3 miliardi e 330 milioni, che la Corte vuole dal 
rettore. Immediate le reazioni di Tecce e della Cgil. «Si e 
applicata la legge e difesi i diritti dei lavoratori. Parlare di 
promozioni facili e semplicemente un'invenzione». Moniti 
della Corte anche al ministero deH'Universita. 

M A M A ANNUNZIATA H O A M U . I 
• La Corte dei conti presenta la 
«nota-spese» al Rettore deil'univer
sita "la Sapienza", Giorgio Tecce. 
Tre miliardi e 330 milioni: questa 
la somma che, secondo il pm con-
tabile, il Rettore deve restituire con 
tanto di rivalutazione monetaria e 
interessi legali. Tecce 6 stato citato 
a giudizio dalla procura regionale 
per la vicenda degli "illeciti inqua
dramenti nella qualifica superiore 
di personate dell Ateneo". 

Nell'atto di citazione il pm pre-
cisa tra 1'altro, che la somma indi
cate e stata quantificata a titolo 
•meramente quantitative" e che 
pu6 llevitare se dovessero essere 
individual e quantificati altri dan
ni. 

Lo scorso marzo la procura re-
gionale spedl al Rettore 1'invito a 
dedurre con II quale si contestava 
di aver avallato linquadramento 
nella qualifica superiore di perso
nate tecnico e amministrativo in 
assenza dei prescritti requisiti e di 
non averrispeltato il divieto, posto 
a tutti gli Atenei, di "stondamento 
delle" tjotazioni organlche". Ma il 
Rettore leri ha subito replicato: «La 
Gone-dei conti norre><evidente-
mente a conoseeifea cltene! frat-
te'mpO II mimsreWdell'Uiiiversita 
e della rlcerca scieWifleaha rece-
pito Torganica de "La Sapienza" e 
che tuttii prowedimenti di cui par-
la la Corte dei Conti sono stati regi-
strati dalla ragioneria regionale 
dello Stato e pertanto perfetta-
mente legittimi. Si e applicata la 
legge e difesi i diritti dei lavoratori 
e quindl parlare di promozioni 
"facili" e semplicemente un'in-
venzionei>. Reazioni alia notizia 
del rinvio a giudizio di Tecce arri-
vano anche dalla segraleria nazio-
nale delta CGIL univeraita, Pietro 
Rosati detto che nell'inquadra-

mento del personale dell'ateneo 
•e stata applicata la legge 21 del 
'91, conseguente ad un accordo 
sindaeale nell'ambito del rinnovo 
contrattuale 1987-90. Piu volte - ha 
aggihnto - siamo intervenuti in 
questa situazione di incertezza 
per chiedere il rispetto di questa 
legge e la tutela dei diritti dei lavo
ratori dal momenta che la norma-
tiva ne prevedeva 1'inquadramen-
lo fino all'assorbimento complete 
degli aventi diritto. In questo mo
menta - prosegue Rosati - l'Univer-
sit4 la Sapienza ha rettificato le de-
correnze giuridiche degli inqua
dramenti proprio per tener conto 
del rilevi mossi a suo tempo dalla 
Corte dei Conti, tanto e che la 
CGIL sta chiedendo con forea al 

<Bolllnl blu» 
350mlla 
In quattro mesi 
Neiprimi quattro mesidell'anno 
352.300iirtomobHisi»rK> 
<stiopostc i l controllo del oas di 
scarko, merrtre II numerodellc 
autoffldnc adercirtJ all'operazlone 
..Bolllr»Nu»epass»todalle 1533 del 
'95 alte 1750 attujll. Dati comunlcatJ 
dall'Acea c dal Comune, che hanno 
spiegato die anche le vetture 
cataHUche ea gas, Immatrlcolate nel 
'92, dovrann* esegulre, entra 
dkembre, II controllo delle embtonl. 
..QuesUprimidatt-nadettoil 
viceslndaco WaKerTocd • perche 
dimostrano che II boHIno Mu, dopo 
quaknedrffldenzainiztalcsta 
errtrando nelle consuetudlni degli 
automobHrsti ramatil. Urn strumento 
seniprt piu nccessario e realmente 
efflcace». 

Bioccata l'iniziativa del Polo 

Stop del Campidoglio 
alia taiga a Muccioli 
in XVIII circoscrizione 
• L'annuncio e arrlvato a con
clusion di un tneontro con una 
delegazione di consiglleri e citta-
dini della XVIII circoscrizione, ca-
pegglata da Rita Maranzano, so-
rella di Roberto, il ragazzo ucciso 
sette anni fa a San Patrignano: il 
Comune Intervene sulla decisio-
ne, di ieri mattina, della maggio-
ranza della circoscrizione diintito-
lare I'aula consigliare a Vincenzo 
Muccioli. II comune non da per 
scontata la decisione del consiglio 
circoscrizlonale. 

Decisione improprla 
•Appare dawero Impropria e 

inopportuna - dice Pietro Barrera, 
capo di gabinetto del sindaco -
Impropria perche persino la titola-
zione delle strade awiene, di nor
ma, non prima che siano passati 

. dieci anni dalla scomparsa delle 
' persone. Inopportuna perche 

i'aula consiliare, di una circoscri
zione come di ogni altra assem-
blea elettiva - deve essere e restare 
in ogni momenta I'aula di tutti: 
una decisione di "inlltolazione", 
sia pure simbolica, dovrebbe av-
venire con il consenso unanime 
delle forze politiche, e non con un 
colpo di maggioranza che divide il 
consiglio ed offende la sensibility 
di una parte». 

Nei prossimi giorni il Comune 
insieme all'Awocatura ed ai Se-
gretarialo generate verifichera la 
teglttimlta della decisione, anche 
per le sue consesuenze tecniche. 

Intifada, la sala consiliare del
la XVIII circoscrizione, governata 
da una coalizione di centra -de-
stra che ha votato con 14 si e 8 
no I'intitolazione dell'aula a 
Muccioli. 

Dolort e indignazione 

«Non riesco a descrivere il dolo
re e I'indignazione - ha detto Rita 
Maranzano - per il fatto che una 
circoscrizione, istituzione dello 
Stato, espressione di democrazia, 
dedica la propria aula consiliare 
al signor Muccioli, condannalo 
per favoreggiamento e imputato 
di omicidio colposo. Un processo 
non definito solo per la morte del 
reo». 

•iPurtroppo - prosegue la donna 
'- questa scelta testimonia che gli 
interessi politici, economici e fi-
nanziari della comunita sono 
troppo radlcati all'inlemo di San 
Patrignano e di altre comunita». 
Erano presenti anche alcuni re-
dattori di Radio cilta aperta che 
hanno denunciato I'intetvento, 
secondo loro violento, di un vigi-
le urbano mentre erano impe-
gnati nella cronaca in diretta 
della dimostrazione. 

La delegazione al Campido
glio e stata raggiunta dal senato-
re del Pds Giorgio Mele, mentre 
il consigliere Bartolucci e Enrico 
Montesano hanno espresso la 
loro solidarieta altraverso Radio 
citla aperta. 

DMA. Ze. 

Rettore il ripristino di queste anzia-
nita precedents. Rosati ribadisce 
che i -lavoratori della Sapienza 
devono avere le stesse cose che 
sono state ottenute nelle altre uni-
versita italiane, dove 1'inquadra-
mento della legge 21 ha riguarda-
to tutti gli aventi diritto. Ci aspettia-
mo comunque che si tenga conto 
del panorama nazionale dell'ap-
plicazione di questa legge. Qui si 
tratta di applicare correttamente 
una normative dello Stato», Tecce 
tra due fuochi. Da una parte i lavo
ratori, dall'altra la Corte dei Conti, 
secondo cui il Rettore ha agito, 
emettendo decreti riguardanti ol-
tre mille dipendenti, un abuso 
d'ufficio di «inaudita gravita». Una 
sequela di contestazioni pesanti 
come macigni: «in mancanza di 
posti ha saccheggiato senza titolo 
la dotazione organica nazionale 
prevista per tutte le Universita d'l-
talia; ha usurpato le funzioni del 
ministro deil'universita, unico 
competente alia ripartizione dei 
posti fra i diversi Atenei; ha inven-
tato decorrenze giuridiche ed eco-
nomlche prive di qualsiasi sup-
porto normativo; ha indebitamen-
te esautorato dalle proprie funzio
ni la dirigenza amministrativa del-
I'Ateneo, competente ad emettere 
i prowedimenti di inquadramento 
del personate*. E, rispetto alle in-
dennita cbrrisposte, secondo la 
procura regionale illegittimamen-
te, al personale del Policlinico 
Umberto Primo, si parla di dolo di 
particolare intensita. «Nella piena 
consapevolezza di violare la legge 
Tecce non solo non ha ottempe-
rato alia direttive e all'esplicito ri-
chiamo dej, nijpistero vigilante, 
ma )iat(addiji,ttijra sc^e'mito I'auto-
rlta centralel'^^lifigando, in sen-
so moltopiil oheroso per 1'erario 
pubblico, i prowedimenti conte-
stati dallo stesso ministero*. 

Accuse anche per il ministero 
deH'Universita, colpevole di esse
re rimasto «a guardare indifferente 
lo scempio delle finanze pubbli-
che». La procura si sofferma sul-
1'assoluta "indifferenza con la 
quale il ministero ha assistito, sen
za labenche minima reazione, al
ia diffusa profusione di un danno 
erariale di rilevante entlta, perpe-
trato illecitamente in un migliaio e 
alcune centinaia di cask 

Jill f. fl|| 
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L'Unhreislta la Sapienza 

Dovra ridiscutere la tesi lo studente di Legge che ha finite- in anticipo gli studi 

Laurea in tre anni invalidata 
Proibito laurearsi in fretta. Ieri a Giacinto Canzona, «dottore 
in Legge» a tempo di record a solf 21 anni, e arrivata la let-
tera con cui il Senato accademico della Sapienza gli annul-
la il titolo di studio. II rettore Tecce: «Laurearlo prima della 
fine del corso di studi ufficiale e stato un errore, lo dice 
l'Awocatura di Stato». 11 ragazzo annuncia un ricorso al Tar 
e una raccolta di firme contro la legge che lo ha retrocesso. 
Sul caso il parere dell'amministrativista Sandro Amorosino. 

KACHCLK 
• Laurearsi prima del tempo e 
proibito. Lo ha stabilito il Senato ac
cademico deil'universita La Sapien
za a proposito del caso di Giacinto 
Canzona. Lui e un ragazzo di appe-
na 21 anni che gia nel gennaio scor
so aveva finito gli esami e si poteva 
fiegiare dell'ambito titolo di "dottoie 
in Legge», doe un anno prima del 
temiine del corso di laurea, che a 
Giurisprudenza e di 4 anni. Ma ora 
quell'attestato con tanto di firrna au-
tografa su pergamena del rettore 
Giorgio Tecce non vale piu. Ieri al 
giovane in questione e stata recapi-
tata una lettera con la comunicazio-

aONNBLLI 
ne ufficiale deH'annullamento del 
suo esame'di laurea. Deluso, lui, non 
demorde. E' reagisce dando batta-
glia nel nome di tutti gli studenti ve-
loci annunciando un ricorso al Tar. 
Esonerato persino dalla tassa di lau
rea per merito, ora pretende il rico-
noscimento delle sue fatiche. Se non 
altro perche, precoce in tutto.'e spo-
sato e padre di unabimba di tre anni 
e mezzo, ma ancora disoccupato. E 
da poco meno di un mese era entra-
to a far pratica in uno studio legale 
come procuratore, regolarmente 
iscritto all'albo dei praticanti. «Pro-
babilmete quei professori - dice, 

prendendosela con i "giudici" del 
Senato accademico - non hanno 
bambini piccoli e non sanno cosa si-
gnifica sbrigaisi a prendere una lau
rea per trovare un lavoro e mantene-
re una famiglia». Lui vive con i suoi 
genitori a Montesacro e lavora nello 
studio del padre, awocato civilista. 
•Riesco a portare a casa- dice - solo 
600 mila lire al mese facendo 1'am-
ministratoredicondomini" 

Ma alia fine tutto ci6 cosa vuol di
re? Forse che I'istituzione universita 
respinge i gem e tutli coloro che non 
rispettano ritmi e regole siano essi 
piu lenti o piu veloci della supposta 
norma? II rettore dell'ateneo Giorgio 
Tecce apre le braccia: «Difficile defi
nite cosa sia la genialita - ribatte -. A 
volte I'essere precoci significa aver 
scelto un curriculum di studi piQ leg-
gero» Ma perche laurearlo prima 
per poi sottrargli di mano il titolo? «E 
stato un errore -risponde Tecce - ma 
perciO esiste I'autotulela della pub-
blica amministrazione. E ora cos'al-
tro potevamo fare? Dura lexsed lex. 
Abbiamo chiesto un parere all'Av-
vocatura dello Stato. E il 12 aprile 
ci ha risposto che ia laurea di que

sto ragazzo era da ritenere un atto 
illegittimo in base alia legge». Anzi, 
per la precisione, all'articolo 42 di 
un Regio decreto che risale al 
1938 che parla di un itinerario ac
cademico come «sintesi armonica 
tra attivita di studio per il supera-
mento dei singoli esami di profitto 
e scansione temporale degli studi 
stessio. II giovane Canzona annun
cia che lancera contro questa leg
ge una raccolta di firme tra gli stu
dent! rivolta alia cornrnisslone cul
ture della Camera che chlede I'a-
brogazlone della norma appellan-
dosi all'articolo E0 della Cbstituzio-
ne. Intanto il professor Sandro 
Amorosino, ordinario di diritto am
ministrativo alia Scuola superiore 
di Pubblica amministrazione, gli 
da un consiglio: «Non imbarcarsi 
in una richiesta di sospensiva al 
Tar che lo lascerebbe troppo tem
po in attesa della conclusione del
la vicenda. Perche la disposizione 
di legge e irrazionale ma c'e. In 
ogni caso per rimediare Rettore e 
preside possono convocare un'e-
same di laurea pro forma per la 
sessione estiva, cioe tra 20 giomi». 

Incassi superiori alle aspettative per le vendite in centro 

Immobili, prima asta 
Al Comune sette miliardi 
Mercato immobiliare, il Comune va all'asta. Giomata stori-
ca ieri per il Campidoglio: la vendita pubblica di otto unita 
immobiliari - tutti locali commerciali del centro - ha fruttato 
quasi 7 miliardi di lire, 3 in piu delle previsioni. Ma negli 
elenchi del Comune ci sono ancora 200 beni immobili da 
mettere sul mercato, per ripianare il deficit dell'aziende dei 
trasporti. L'assessore Canale: «A Roma il primato nazionale 
delle dismissioni». 

MASSIMILIANO DI QIOROIO 
• Eil Campidoglio vola sul mer
cato immobiliare. Nonostante la 
crisi romana del mattone, con i 
prezzi degli immobili da tempo in 
flessione e un parziale blocco delle 
vendite, ieri il Comune ha esordito 
ufficialmente nel mercato delle di
smission! con un'asta pubblica da-
gli esiti fortunati. Con la vendita di 
otto unita immobiliari di pregio - lo
cali ad uso commerciale tutti situati 
in centro, da Fontana di Trevi a 
piazza Mazzini, e inclusi nella pri
ma lista di alienazioni apptovata 
I'anno scorso dal consiglio comu-
nale - nelle casse deU'amministra-
zjone sono entrati in un colpo solo 
6 miliardi e 870 milioni di lire, circa 
3 miliardi in piti della base d'asta. 

Un risultato che qualcuno giudi-
chera ancora modesto - sono infatti 
centinaia gli immobili comunali in 
attesa di essere collocati sul merca
to - ma che resta comunque stori-
co, perche in tempi di grande di-
scussione sul future delle privatiz-

zazioni, il Comune di Roma e finora 
l'unico ente locale ad aver awiato 
un vera piano di dismissioni immo
biliari. E neanche I'amministrazio-
ne centrale, in verita, e riuscita a far 
tanto: in tutto il 1994, per fare un so
lo esempio, lo Stato ha alienato be
ni immobili per soli 5 miliardi e 
mezzo di lire. «II nostra e forte un 
segnale di efficienza - e il coinmen-
to soddisfatto di Angelo Canale, as
sessors al patrimonio - che dimo-
stra come Roma stia seguendo sul 
serio la strada del rigore e della 
concretezza in materia di dismis
sioni immobiliari, dopo le promes-
se e le parole con le quali si erano 
distinte le precedenti giunte». 

In realta, il pacchetto immobilia
re presentato ieri dal Comune era 
pifl consistente, e comprendeva 
una prima tranchedi 21 locali Per 
piu della meta delle offerte, per6, 
i'asla e andata a vuoto:» ma non 
e un cattivo risultato, anzi - spie-
ga ancora l'assessore - gli esperti 

della Borsa immobiliare si sono 
addirittura meravigliati perche la 
prima battuta non e andata de-
serta (come spesso succede in 
questo periodo, con il mercato 
fermo) ma anzi siamo riusciti a 
collocare il 40% dei beni». Ad ac-
quistare sono stati soprattutto ex 
affittuan del Comune e altri com-
meicianti, attirati soprattutto dalla 
collocazione centrale dei negozi. 

Superato il primo esame, ora i! 
Campidoglio conta di aumentare 
la frequenza delle aste, arrivando 
a vendere ogni mese almeno una 
decina di immobili. «Quello di ieri 
e il fortunato epilogo di un iter al-
quanto complesso, cominciato 
nel '94 Abbiamo superato una 
serie incredibile di difficolta, con 
molti ricorsi al Tar da parte del 
nostri affittuari Ma ora il mecca-
nismo e collaudato. all'inizio di 
giugno approderanno sul merca
to altri 20 immobili. Poi, dopo Te
state dovremmo riuscire a realiz-
zare un'asta al mese. Nel nostra 
elenco ci sono non meno di 200 
unita immobiliari ancora da di-
smelteren I soldi ricavati dalle 
vendite, intanto, hanno gia una 
destinazione: serviranno in gran-
dissima parte a compensare il de
ficit di bilancio provocate- dalle 
aziende di trasporto. Una cifra 
pid modesta, invece, proveniente 
dalla vendita degli immobili a de
stinazione sociale, andrii invece a 
finanziare I'acquisto di altri locali 
per attivita sociali e cultural!. 

ASSOCIAZIONE 
ITALIANA 
CASA 

Da 30 anni I'aic 
e la casa in cooperativa 

• il regime delle aree 
• i finanziamenti agevolati 
• i vantaggi cooperativi, 

fino all'11 Maggio 
I 'aic 6 p r e s e n t e a l 

C e n t r o C o m m e r c i a l e 
"I GRANAI" di Nerva 

tutti i giorni 
dal le ore: 9 . 3 0 alle ore. 1 3 . 0 0 

dal le ore: 1 5 . 3 0 alle ore . 1 9 . 3 0 

aic informa su 
televideo RAI Tre, 

alle pag. 676 - 677 
sui programmi edilizi 

i mutui ed i servizi cooperativi _ _ 

UN'ESPERIENZA ASSOCIATIVA 
AL SERVIZIO DEI CITTADINI 

Via Meuccio Rulni, 3 - 00155 Roma - Tel. 439821 
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